

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 6284.

Suscripcion en Córdoba... (Por un mes... 8 rs. Por trimestre... 22 rs. Fuera de Córdoba... (Por un mes... 10 rs. Por trimestre... 28 rs.)

MARTES 25 DE JULIO DE 1871.

Los señores suscritores de este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXII.

ALBERTENCIA.

En atencion á la solemnidad del dia de hoy, no se publicará el DIARIO mañana.

Seccion oficial.

La Gaceta del 23 publica decretos echados el 17 del actual; declarando esaute, por renuncia fundada en el mal estado de su salud, á D. Juan Chinchilla y Diez de Oñate, magistrado de la Audiencia de Cáceres, para la que estaba electo; y nombrando para reemplazarle á D. Manuel Jimenez de los Rios, juez de primera instancia que ha sido de Carmona, y en la actualidad electo para igual cargo del distrito del Mercado de Valencia.

Don Juan Bol y Buyolo, jefe interino de la administracion económica de esta provincia y presidente de la comision especial de evaluacion y repartimiento de esta capital.

Hago saber: que habiendo aprobado la misma en sesion del dia de hoy el repartimiento de la Contribucion Territorial de esta capital, respectivo al presente año económico de 1871 á 1872, he acordado la esposicion del mismo al público, por término de ocho dias, contados desde esta fecha, mediantes lo avanzado del tiempo, á fin de que pueda reclamarse de agravió por equivocaciones ó error en la aplicacion del tanto por ciento que ha servido de base para imponer las cuotas individuales. Se advierte, que pasado dicho término no será oída reclamacion alguna.

Y para su debida publicidad se fija este en los sitios de costumbre. El repartimiento que motiva este anuncio se halla de manifiesto en la Secretaria de la Comision, establecida en las oficinas de la Administracion de Hacienda pública.

Córdoba 24 de Julio de 1871.—El Presidente, Juan Bol y Buyolo.—El Secretario, Vicente José Rodriguez.

Noticias.

NACIONALES.

De la Correspondencia del 22 copiamos las noticias siguientes.

A las seis de la tarde deciamos ayer á nuestros lectores de Madrid:

«La crisis no ha terminado todavía: pues aunque el duque de la Torre ha recibido el encargo de formar ministerio, antes de aceptar tan difícil cometido, ha entregado al rey un programa que llevaba escrito para esta eventualidad, rogándole que lo lea pri-

mero, y despues de enterarse de él, si lo acepta, le avise si insiste en su propósito»

Esto pasó á las cinco y media. Antes de llegar á este resultado, según parece y hemos oído á amigos de la situacion, el rey habia insistido de nuevo en que los ministros hicieran un sacrificio y permanecieran en su puesto.

Los Sres. Ruiz Zorrilla y Martos insistieron, por su parte, en que no podia ni debía continuar la conciliacion.

Cuanto los que se dan por bien informados que el Sr. Sagasta, con una entereza singular y guardando las consideraciones debidas al acto y al lugar en que se hallaban, hizo grandes esfuerzos para demostrar la necesidad de la conciliacion, aduciendo, entre muchas razones, las comunicaciones que recibe de provincias. Pero no siendo posible la avenencia, el señor duque de la Torre, conforme en esto con las indicaciones hechas al rey por los hombres políticos á quienes habia consultado, volvió á indicar que debia formarse un ministerio radical compuesto de progresistas y demócratas, cuyo encargo podria darse al Sr. Zorrilla como progresista, ó al Sr. Martos como demócrata.

Alaban un rasgo que dicen tuvo entonces el Sr. Martos, diciendo que los progresistas y demócratas eran una misma cosa, y que él era progresista. Así lo hemos oído.

El rey, viendo que los ministros radicales combatian la conciliacion, confió al general Serrano la mision de formar nuevo gabinete.

Mas en aquel momento el general declaró que él no podia encargarse sino de un ministerio de conciliacion ó fusion, con un programa dado, y que si no lo conseguia, declinaría la honra que le dispensaba, hartó pesada para quien lleva tan largo periodo en el gobierno, espuesto á los tiros de sus adversarios y á la maledicencia de los descontentos.

El rey se quedó con el programa, y los ministros se retiraron, permaneciendo despues un rato en amigable conversacion, pero sin tratar de política.

Tal es el estado de las cosas á las seis de la tarde, hora en que los ministros se retiraron.

Hasta mañana, pues, no es probable que haya ministerio, pues sabido es que el rey se retira temprano, y aunque al duque de la Torre se le reitera el orden de formarlo, no podrá concluir fácilmente su tarea.

Hay quien sospecha que no ha de serle muy llano el realizar su proyecto de ministerio de conciliacion; por razones especiales, y que se verá obligado á declinar su encargo, en cuyo caso

lo reemplazaria en él el Sr. Ruiz Zorrilla.

Esto es lo mas aproximado á la verdad, y nuestros lectores están convencidos de que la Correspondencia suele saber lo cierto.

—Los albañiles de las obras del Monte de Piedad, que se declararon anteayer en huelga, lo hicieron alegando la razon de que los obligaban á trabajar hasta las ocho y media de la noche, y podian un real de aumento, pero fueron despedidos. Hoy han vuelto al trabajo.

—Anoche, una hora, poco mas, despues de retirarse del ministerio de Estado los ministros dimisionarios, se presentó el general Rosell en la presidencia con una carta del rey, en que decia al duque de la Torre que aceptaba su programa y le reiteraba el encargo de formar ministerio. El presidente del Consejo no estaba en su casa, pero el general Rosell le habló bien pronto en pasaje.

El duque de la Torre, aprovechando la circunstancia de encontrarse en el concierto de los jardines del Buen Retiro al Sr. Sagasta, conferenció largamente con él, y bien pronto circuló el rumor de que el ministro de la Gobernacion continuaria en su puesto en el nuevo gabinete.

Tambien se aseguraba que el Sr. Topete entraria en la combinacion que se preparaba, y se daba por seguro que serian ministros, á mas de los citados, los Sres. Ulloa y Ayala, si bien se indicaba que el Sr. Ulloa pasaria á Estado.

A las once y media el duque de la Torre dió órdenes para que se citara en su secretaria para hoy á las once á todos los individuos de la mayoría que han sido ministros desde la revolucion acá.

El objeto de esta conferencia ha sido el consultarles para conocer hasta qué punto puede contar con su apoyo para formar un ministerio de conciliacion. Tal era el estado de las cosas hoy al medio dia.

—El instituto médico de Valencia, en una reunion celebrada con el objeto de tratar del espiritismo, parece ser lo calificaron como una de las varias aberraciones que ha tenido la humanidad. Esto ha dado lugar á que la sociedad espiritista de esta corte remitiese á dicho instituto un comunicado invitando á una discusion pública por medio de la prensa, la cual no ha sido aceptada.

—Un despacho de Bilbao desmiente los rumores alarmantes que se han esparcido sobre el estado sanitario de aquella importante poblacion. Los casos de viruela eran escasos, y en los pueblos de la marina no existia ni un solo individuo atacado de ese mal.

—Segun todas las probabilidades, el dia que se reanuden las sesiones para dar cuenta del resultado de la crisis y de la suspension definitiva, apenas se hallarán en Madrid los 50 diputados que para celebrar sesion exige el reglamento.

—Parece cierto que, lo mismo los señores presidentes del Congreso y del Senado, el Sr. Topete y el Sr. Rivero, que son, segun se dice, las personas consultadas por el monarca, han estado unánimes en creer la conveniencia de que se forme un ministerio de conciliacion, dadas las condiciones de la mayoría de las Cortes y las circunstancias porque atraviesa el país.

—Dice el Puente de Alcolea: «Está acordado, segun hemos oído decir, el relevo del general Baldrich y del brigadier Izquierdo, capitán general y segundo cabo de Puerto-Rico. Los últimos sucesos de aquella Antilla parece que han hecho necesaria esta medida, y se designa para suceder al primero al bravo general Sanz, que tantos servicios tiene prestados en Puerto-Rico, y que acaba de ser nombrado diputado por la capital, por todos los elementos españoles reunidos y por el ejército en masa. Tambien hemos oído el nombre del general Cervino y del general Peralta para aquel mando, para en el caso de que el general Sanz prefiriese representar en las Cortes á aquel país, que tanto le ha debido como autoridad superior; y por último, se habla del valiente y entendido brigadier Mellor (D. Victoriano) para segundo cabo.»

—Parece que durante la noche y mañana de ayer no ha cesado de funcionar la linea telegráfica de Madrid á Florencia.

—Hoy se ha recibido el siguiente telegrama del capitán general de Cuba: «Pasado mañana comunicaré en la órden general y «Gaceta» á los voluntarios, marina, y ejército el propósito manifestado por el gobierno y las Cortes de conservar á todo trance la integridad de la isla; y al tener el honor de acusar el recibo de tan grande y generosa manifestacion, aseguro á S. M. que los cuerpos armados que ahora sostienen aquí tan sagrado principio, lo elevarán con el mismo entusiasmo que hasta el dia, al ver que la madre patria por medio de sus poderes les envía sus aplausos y proteccion poderosa.» —Valmaseda.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris, 21. —El «Journal Officiel» dice que la evacuacion de los departamentos del Eure, de la Lomme y del Se-

na inferior acaba, de ser formalmente decretada por el emperador de Alemania.

Habiéndose estrellado todas las buenas disposiciones del general Manteuffel ante las dificultades de una recepcion material del dinero, el presidente del consejo rogó al general Manteuffel que se dirigiese al mismo emperador, que ha espedido un despacho telegráfico con la órden de que sin pérdida de tiempo las tropas avanzasen los ya mencionados departamentos sin esperar que el pago completo se hubiese verificado.

El «Journal Officiel» añade que desde el 15 de julio, la Alemania tenia, en su poder 500 millones 957 mil francos.

La órden de evacuar ha sido transmitida á Rouen, Amiens y Peronne.

El ministro de relaciones exteriores ha llevado ante el fiscal de la República, bajo la acusacion de difamacion y calumnias, al periódico el «Souverain Liberal» del 20 de julio que le acusa de haber mandado una detencion arbitraria.

Londres, 21. —Las tropas alemanas evacuarán definitivamente á Ruan mañana.

Paris, 20 (una y 25 tarde). —El Sr. Thiers ha combatido ayer en el seno de la comision de iniciativa para la mentaria el proyecto pidiendo la supresion de la guardia Nacional, y ha pedido que se aplase hasta que se discuta la reorganizacion militar. La comision resolverá el sábado.

No se ha fijado todavía la fecha de la convocacion de los consejos de guerra y del levantamiento del estado de sitio en Paris.

Parece confirmarse que la Asamblea suspenderá sus sesiones hácia el 5 de agosto, despues de haber adoptado los nuevos impuestos, que no serán eóricamente combatidos.

Asegúrase que el Sr. Pouyer-Quertier no presentará á la Asamblea sus proyectos de impuestos sobre las materias primeras, ya desechados por la comision del presupuesto, y buscará otros medios para equilibrar el presupuesto.

Desmientese el rumor de que el señor Pouyer-Quertier haya presentado su dimision.

La mayor parte de los periódicos hacen constar la mala voluntad de los prusianos, que habiendo recibido el saldo de los primeros 500 millones en letras de cambio, se niegan á evacuar los departamentos del Eure, de la Somme y del Sena inferior, antes del vencimiento de las letras.

El número de Alemanes espulsados de Francia durante la guerra, y que piden indemnizacion, conforme al tratado de paz, asciende de 40 á 50000.

— 874 —

y dirigiendo á Rosa una mirada de contento, volvió la espalda al lecho y se puso á adornar la habitacion á su capricho. En cuanto á su sobrina, menos el tiempo que habia empleado en darle las gracias no habia cesado un instante de contemplar el rostro de su hija, y cuando el viejo cesó de hablar las primeras palabras que pronunció fueron para Rosa.

Miró entonces sobre la mesa, sobre la cómoda y sobre varios otros muebles y no vió volúmen alguno. Antes de volverse hácia el lecho arrojó una mirada al lado de la ventana. El sol habia desaparecido completamente detras de la casa: el dia decididamente tocaba á su fin.

—¡Olvidar! ¡Ah, sí!... ¡Si pudiese olvidar! dijo entonces su madre exhalando un doliente suspiro.

«Os encontráis en posicion de distraeros haciendo algo?» preguntó Rosa, mostrándole un costurero que habia sobre la mesa de noche.

De este modo trataba de conducir

— 875 —

la conversacion hácia un objeto en que no hubiese peligro.

—¿Qué obra teniais ahora entre manos?... ¡Se puede ver!

El rostro de la enferma perdió su tinte de dolor y sufrimiento, y se alegró de nuevo por una sonrisa.

—No tengo aquí obra alguna empezada, dijo. Todos los tesoros que tenia en el mundo antes de que hubieseis venido á verme están encerrados en esa cajita. Abridla, querida mia, y miradla.

Rosa, para obedecer aquella órden, colocó la caja sobre el lecho, de modo que su madre sin incomodar se pudiese ver lo que iba hacer. El primer objeto que descubrió fué un librito cuya encuadernacion estaba muy ajada. Era un ejemplar de los Himnos de Wesley. Varios pedacitos de césped se conservaban entre sus páginas. En una de las hojas en blanco habia la siguiente dedicatoria: Sara Lesson; Este libro se lo ha regalado Hugo Pohohal.

—Mirad bien eso, le dijo su ma-

— 878 —

gunas palabras escritas con caracteres microscópicos: Rosa, la última vez que la vi.

—En verdad que vos érais mucho mas bonita que esta, dijo Sara; pero habia en ella algo que me ayudaba á recordar á la adorada hija tal como la habia visto cuando me separé de ella.

El grabado fué á juntarse con las hojas de la flor. Sara tomó entonces de la caja una hoja arrancada de un cuaderno que encerraba un trozo de papel cubierto de finos caracteres impresos. Este fué el que la enferma examinó primero.

—La noticia de vuestro casamiento, Rosa, dijo. Me entretenia cuando estaba sola en leer y releer este suelto de un periódico... y en tratar de figurarme como estariais y qué trage habriais llevado este dia... Si hubierais podido saber de antemano en qué iglesia tenia lugar la ceremonia, de seguro que me hubiera aventurado á veros á vos y á vuestro marido...

— 871 —

esposo. Si encontrase palabras para alabarle como debe ser alabado, para bendecirlo como se merece, las emplearia, madre mia, para contaros cuán bueno es. Dejádme que os diga lo que pasó entre nosotros cuando leí la carta encontrada en la cámara de los Mictes. ¡Oh! dejádme que os lo cuente.

Puesta en guardia por las últimas palabras del doctor que en aquel momento acudian á su memoria, y presa de un temblor secreto, porque bajo su mano sentia latir de una manera penosa é irregular el corazón de su madre, y sobre su rostro veia sucederse rápidamente, tanto una extraña palidez como un rojo ardiente, se prometió no dejar con su conversacion tiempo á recuerdos de penas pasadas, de años sin alegrías ni esperanzas.

Despues de haber contado á su madre todos los detalles de la visita que habia precedido al descubrimiento del secreto y de la explicacion...

El gobierno francés ha prohibido en Paris las reuniones públicas electorales.

El conde de Bismark ha pedido al rey de Dinamarca que desista de todas sus pretensiones al Schleswig, y el rey se ha negado. Esta negativa ha motivado la orden del conde de Moltke a las tropas que vuelven de Francia de permanecer armadas y a disposición del rey.

El gobierno francés va a hacer grandes fortificaciones en las plazas de Longwy, Toul y Verdun, frente a la nueva frontera de Alemania.

Con motivo del día de San Enrique ha habido manifestaciones tumultuosas promovidas por los legitimistas franceses en Nimes, Avignon y otros puntos del Mediodía de Francia.

Gacetilla.

Horrores.—Anteayer tarde hubo un terrible incendio en la hacienda de las Quemadas, del excelentísimo señor conde de Gavia, y distante pocos kilómetros de esta capital. Parece que ardió un crecidísimo número de olivos y de encinas. La pérdida se hace subir a muchos miles de duros. Parece que el incendio empezó en una parva inmediata. Acudieron el Sr. Gobernador civil y el Sr. Alcalde, que sobre el terreno tomaron acertadas disposiciones. Si este hecho es resultado de un crimen no hay palabras bastantes para condenarlo.

Berrumbadero.—Si alguna vez, queridos lectores, tienen Vds. que ir a la cárcel (de lo que los libre Dios,) estamos seguros que se presentarán en nuestra redacción y nos dirán: «Pidan ustedes en el DIARIO que por los innumerables mártires de Zaragoza se arregle el piso de la bajada a aquel local, pues el que la pase sin sufrir en la integridad de sus piernas, puede bien rezarle al santo del día.» Conque... por si acaso ya está pedido.

Comedia es el mundo.—Los teatros se multiplican y abonan frases de fama.—Se dice: «rueda la bola,» y también: «rueda la farsa.»

Batalla.—Muy reñida fue la que se libró en el Alcázar viejo anteayer, entre unos jóvenes que parece querían entrar en un baile y otros que quisieron impedirlo. Se usó el correspondiente instrumental y resultó un muerto y dicen que otro herido. La cárcel y el hospital han reunido a las partes beligerantes.

Zarzuela.—Anteayer asistimos al teatro situado en el paseo del Gran-Capitan, donde oímos la linda zarzuela Jugar con fuego. Esta obra es indudablemente la que hemos visto mejor interpretada por los artistas que forman aquella compañía: la cantaron bastante bien, con especialidad el concertante y final del acto segundo.

Ununar, sin embargo, afeó el conjunto, matando algunas escenas; nos referimos a las exageraciones que el Sr. Ruiz se permite, y que debiera suprimir, limitándose a representar el papel de montañés sencillo, y no el de bufo caricato. Las simpatías de que goza el Sr. Ruiz lo ha salvado algunas noches de que el público le manifestara su desagrado. La Isla de S. Balandrán,

con que terminó la función, hizo reír al público.

A los toros.—Mucha gente se dispone a ir esta tarde a la fiesta—donde habrá muchos regalos—como el anuncio lo cuenta.—Yo por mi parte declaro—que si el ajuar me entregan—para antes de la Fuensanta—voy con mi novia a la Iglesia—por lo cual diré muy bajo,—sin que se entere mi suegra,—que sentiré que me caiga—por mas que se alegre ella.

Cuadros vivos.—Se han impuesto, estos dias varias multas a algunos jóvenes por infracción del bando de de baños. Verdaderamente no son allí muy oportunos los estudios de dibujo al natural.

No acercarse.—En el Arenal y frente a las barrancas del Guadalquivir empezará desde hoy a las tres de la madrugada la instruccion de tiro al blanco por la fuerza que guarnece esta plaza.

Y sigue.—Como los municipales no permiten a la gente menuda el bañarse en las orillas del Guadalquivir por la parte del Triunfo, y es indispensable hacer diabluras, un joven se desnudó en un molino y se deslizó como pudo, arrojándose en el sitio llamado la Alta; pero con tan mala fortuna, que equivocando algo la dirección, cayó sobre una piedra, haciéndose dos grandes heridas en la cabeza y el pecho, por las que fué conducido a su casa por sus compañeros, no muy bien parado.

Automatas.—En las noches del Sábado y Domingo se ha puesto en escena, en el lindó teatro situado en el patio del café del Recreo, el drama escrito expresamente para estos automatas, titulado La Guerra franco-prusiana. La numerosa concurrencia que ha acudido en esas noches ha salido sumamente complacida. Las nuevas decoraciones presentadas fueron muy aplaudidas, especialmente las que representan una capilla con la imagen de la Virgen de las Victorias, una estación de ferro-carril con el paso de un tren, un campamento en que se vé el amanecer con la salida del sol, y otras. Los trages son lujosos y muy adecuados.

Club.—Hoy visitará el del Espíritu Santo en el campo de la Verdad el diputado a cortes Sr. Torres.

Desgracia.—La tarzanza de la Sra. Limiñana parece que ha sido ocasionada por una desgracia. Su criada destapó una botella de ácido nítrico y lo bebió creyendo que era un líquido refrescante. Su estado era muy grave. Se insiste en que sin embargo cuanto antes posible sea tendremos el espectáculo de prestidigitacion y cuadros disolventes.

Armas.—Ya se hallan en la Depositaria de fondos provinciales las licencias de pago de uso de armas en despoblado. Hasta el veinte y nueve del actual pueden cangearse por las interinas.

El Recreo.—En este teatro ha sido substituida por una orquesta la banda de música. Mejor es.

Pies.—Quien sepa de los empedradores se servirá avisar en la calle de Almonas, a cuyo piso están haciendo mucha falta.

Perfumeria.—Los bañistas se siguen quejando del consabido caño, que sobreescita sus órganos nasales. Pues que se suprima ó arregle.

Resultados.—La única desgracia personal que ocurrió en el incendio de la calle Mayor de San Lorenzo, de que hablamos el Domingo, fué el haber sufrido varias quemaduras una mujer.

A los cofrades.—Hoy a las doce del día celebra junta general en su ermita la hermandad de Ntra. Sra. del Buen Suceso.

Buen servicio.—Ayer a las dos de la madrugada encontró el sereno Antonio Cabello abierta la puerta de una casa en la calle de Alfaro, y llamando al dueño evitó un percance desgraciado. De todos modos ese cuidado del vigilante es digno de elogio.

Buena acción.—Segun nos escriben de Alcalá del Valle, un horrible incendio ha destruido por completo siete casas, dejando en la mayor miseria a sus dueños, pobres trabajadores. La circunstancia de estar el referido pueblo inmediato a la magnífica posesion de Tomillos, en donde accidentalmente se encuentra nuestro querido amigo el Sr. Conde de Villaverde la Alta, con su estimable familia, hizo que aquellos infelices fueran a pedirle una pequeña ayuda, para comenzar, aunque muy lentamente, a reedificar sus arruinadas casas, y los señores Condes, por uno de esos rasgos que no necesitan mas encomio que su propia narracion, y que son en ellos frecuentes, enjugaron las lágrimas de aquellos desgraciados, ofreciéndoles que a su costa y en un brevísimo plazo se reedificarían las siete casas; y a fin de que quedaran en el estado que estaban antes del incendio. La acogida que los señores Condes tuvieron en el pueblo al siguiente día, cuando las cuadrillas de albañiles se multiplicaban para comenzar los trabajos, y a la vez un dependiente de la casa repartía docenas de vestidos, de sábanas, de colchones, etc., es comparable solo a la altura del pensamiento que realizaban. Damos la enhorabuena a nuestro querido amigo y a su digna y amabilísima esposa por haber concebido y realizado un rasgo tan benéfico, que desde luego pregona la religiosidad y bellos sentimientos de los que los ejecutan.

Dehesas.—El diez de Agosto próximo se subasta en el Juzgado de primera instancia de Fuente Obejuna el arriendo por dos años de las dehesas Villa del Carmen, Matillas y Dos Hermanas, que radican en término de Espiel y Villanueva del Rey.

Industria.—Se ha solicitado el registro de 50 pertenencias de la mina de carbon titulada El Nuevo Mundo, sita en la Solana del Castillo, término de Espiel.

Reclamacion.—La Comision provincial ha fijado el día 27 del corriente para vista y resolucion de una instancia del Excmo. Sr. Marqués de Valdeñores, reclamando contra la cuota que le ha sido impuesta por el Ayuntamiento de Guadalcazar, en concepto de impuesto municipal.

Ojo.—Circulan actualmente unos duros tan bien hechos, que en nada se diferencian de los buenos; y que únicamente se pueden conocer en que son un poco mas gruesos, y en que tienen

unos rasgos que los de plata. Pasan en los cambios con mucha facilidad, pues el sonido es bastante bueno, y el que no los reconozca con detencion se espone a sufrir el engaño.

Otro.—Por el señor Gobernador civil de esta provincia se encarga la captura de don Pedro Acevedo, de sesenta y dos años de edad, y cuatro años de edad, y contra el que se procede por el asesinato del general Prim.

Pilego.—En el número veinte y uno del «Boletín oficial» de esta provincia se publican las condiciones bajo las cuales se saca a pública subasta la conduccion diaria del correo de ida y vuelta entre la Coruña, Vigo y Tuy, por Santiago y Pontevedra.

Boletín religioso.

Hoy.—† Santiago Apóstol, Patron de España, y S. Cristóbal, mártir. Mañana.—Santa Ana, madre de Nuestra Señora.

Jubiló circular.—Hoy, en la parroquia de Santiago, por su fábrica. Mañana, en el convento de la Encarnacion, en sufragio del Sr. D. José Gomez de Figueroa y de su esposa doña Teresa de Montes.

En la Santa Iglesia Catedral predicará hoy el Sr. Dr. D. Rafael de Sierra y Ramirez.

Los asociados a la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Encarnacion, en su iglesia. Mañana a Ntra. Sra. de la Aurora, en su ermita.

El hermano mayor de la hermandad de Ntra. Sra. del Buensuceso suplira la asistencia de los cofrades de la misma hoy a las doce del día para junta general que se celebrará en su ermita.

Espectáculos.

TEATRO DE LA ZARZUELA EN LA CALLE DEL GRAN CAPITAN.

Funcion para hoy.—La zarzuela en 3 actos, titulada: Robinson.—A las 9.—A 2 1/2 rs.—Niños, 1 y 1/4.

En la presente semana tendrá lugar el beneficio del Sr. Galinier.

CAFE DEL RECREO.

Teatro de automatas italiano, el primero y unico de su clase en España.

Funcion para hoy.—El grandioso melodrama en 5 actos y en verso, titulado: Guerra franco-prusiana.—A las 9.—Entrada, 2 y 1/2 rs. sin consumo.—Niños, real y medio.

Nota.—En atencion a los muchos gastos que ocasiona poner esta obra en escena, se vé la empresa en la necesidad de aumentar medio real en entrada.

PLAZA DE TOROS DE CORDOBA.

Funcion DE RESES BRAVAS, en la tarde de hoy.

1.º Se lidiarán, banderillearán y estoquearán tres reses bravas, de la conocida y acreditada ganaderia del Sr. D. Rafel José Barbero, de esta capital.

ESPADAS.—Sebastian Torres y Rafael Molina, que matará la última res, y a cuyo cargo estará la cuadrilla de banderilleros.

2.º En los términos acostumbrados se procederá al sorteo de los 60 regala-

los siguientes; siendo entregados a los agraciados por el órden que salgan los números premiados. Primer regalo: un ajuar para novia, compuesto de los objetos siguientes: una magnífica cama tallada de última novedad, 12 sillas, una mesa tallada muy elegante, un espejo de caña dorada, un buen brasero de azofar, con su tarima, seis cuadros de marco dorado, una sartén, una chocolatera, una alcuza y una magnífica caldera. 2.º Una preciosa caja de palo santo con incrustaciones doradas, que representa un neceser contenido en su fondo 15 objetos de tocador. 3.º Un pañuelo de hilo. 4.º Un elegante vestido de lana. 5.º Diez reales en plata. 6.º Un reloj de plata cilindro. 7.º Un pañuelo de seda. 8.º Media onza de oro. 9.º Un pañuelo de hilo. 10. Veinte reales en plata. 11. Un corte de vestido. 12. Cien reales. 13. Un pañuelo granadina de seda, tamaño mayor. 14. Diez reales en plata. 15. Una sortija de oro y perlas. 16. Una preciosa cruz, de las que ostentan en el cuello la mayor parte de las jóvenes. 17. Un pañuelo de hilo. 18. Otro vestido de lana como el anterior. 19. Diez reales en plata. 20. Un pañuelo de seda. 21. Una petaca llena de «puros». 22. Veinte reales en plata. 23. Otro corte de vestido. 24. Diez reales en plata. 25. Otro pañuelo grande de granadina de seda. 26. Un pañuelo de hilo. 27. Un corte de vestido de lana. 28. Un pañuelo de seda. 29. Veinte reales en plata. 30. Otra cruz como la anterior. 31. Otra petaca con puros. 32. Un corte de vestido. 33. Un pañuelo de seda. 34. Un abanico de sándalo. 35. Diez reales en plata. 36. Otro corte de vestido de lana. 37. Un pañuelo de seda. 38. Veinte reales en plata. 39. Otra petaca con puros. 40. Una sortija de oro con topacio. 41. Un pañuelo de hilo. 42. Diez reales en plata. 43. Un corte de vestido. 44. Veinte reales en plata. 45. Un cruz como la anterior. 46. Un pañuelo de hilo. 47. Diez reales en plata. 48. Otro corte de vestido de lana. 49. Veinte reales en plata. 50. Un pañuelo de seda. 51. Un pañuelo de hilo. 52. Veinte reales en plata. 53. Otro corte de vestido. 54. Un pañuelo de hilo. 55. Diez reales en plata. 56. Otra cruz como la anterior. 57. Veinte reales en plata. 58. Cuarenta reales. 59. Otros cuarenta reales. 60. Una moneda de cuatro duros.

Interin se hace esta operacion se colocará en una cuecaña que habrá efecto varios objetos de valor para que guste alcanzarlos, advirtiendo los aficionados que el palo no estan enebado.

La brillante banda de música que hoy hay en esta capital, amenizará la funcion con sus acordes.

Precios.—Palcos, 60 rs.—Barandillas, 4.—Asientos de cajon, 4.—Entrada general sin mas distincion, 2 cuartos.—Los militares sin graduacion y niños que no escedan de 7 años podrán entrar dos con una entrada.

Las puertas de la plaza se abrirán las 3, y la funcion dará principio a las cinco en punto.

Los despachos de billetes estarán en los sitios de costumbre, hasta las 10 de la tarde, y despues en la Plaza de Toros.

NOTA.—Los regalos estarán manifestados desde el dia antes de la funcion en la plaza del Salvador.

872.—La caja una hoja de papel blanco... la caja una hoja de papel blanco... la caja una hoja de papel blanco...

873.—La caja una hoja de papel blanco... la caja una hoja de papel blanco... la caja una hoja de papel blanco...

874.—Es preciso que no lo olvideis... Cuando os abandone, Rosa, colocad con vuestras queridas manos este volumen sobre mi inmóvil corazón...

875.—es como queria veros a mi vuelta... como quiero veros en adelante hasta el fin de mis dias. ¡Ah, Sara! me negareis que soy yo quien ha encontrado el verdadero medio...

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA.

Sr. Director del DIARIO DE CORDOBA. Madrid 23 de Julio de 1871.

Mi querido amigo: Interpretando el General Serrano las intenciones de la corona, organizo ayer tarde un ministerio cuyos individuos eran los que participo a V. por el telegrafo, faltando los de Hacienda y Fomento, que precisamente habian de recaer en dos progresistas.

A última hora de la noche anterior se dijo que entraban en Hacienda el Sr. Gomez Arástegui y en Fomento el Sr. Candau. A la mañana de hoy se confirmaron las anteriores noticias, y se esperaba que por la mañana juraran los nuevos ministros. Parece que a consecuencia de una entrevista entre el Sr. Arástegui y el Duque de la Torre, aquel desistió de encargarse de dicho ministerio, en vista de lo cual acaba de estar en este momento, que son las 4 de la tarde, en Palacio a manifestar al rey el estado de la crisis.

No se sabe por lo tanto el fin que ha de tener la crisis actual. Cuanto se diga acerca de la conducta de los demócratas en esta crisis aparecerá pálido. Cuantos medios han tenido a su disposición, de todos ellos han echado mano para impedir la formación de un gabinete progresista-unionista, y tal es su afán por conseguirlo, que anoche cuando el ministerio ya estaba formado, según le indiqué, algunos se hicieron eco del rumor de que el general Serrano declinaba la honra de formar un ministerio y que a consecuencia de ello se había llamado al Sr. Zorrilla a Palacio.

Nada de esto ha salido cierto; pero sí lo es que no está a estas horas constituido el ministerio. En todos los círculos políticos se agita anoche la discusión de las ventajas de un ministerio radical ó de un conservador, rechazando este último todos los pertenecientes al partido democrático.

Pudieramos dar algunos detalles curiosos que han pasado estos días en los círculos políticos; pero nos abstenemos de ello en atención á que pasamos en estos momentos la verdadera

crisis, y esperamos que con el auxilio de la providencia y la rectitud y patriotismo de los hombres que están al frente del país, la solución será favorable á los intereses de la nación.

En este momento que son las seis y media están en Palacio los presidentes de ambas cámaras. Se cree si á consecuencia de esta entrevista será encargado de formar el Gabinete el Sr. Ruiz Zorrilla.

Los radicales que no han cesado en sus mandos han conseguido del Sr. Sagasta que desista de formar un ministerio con el general Serrano, á mas de que no se ha encontrado ministro de Hacienda.

Hay bastante agitación en el Salon de conferencias del Congreso.

El correspondiente.

De la Correspondencia de España del 23 copiamos las noticias y partes siguientes:

Haciéndose cargo el Debate de la especie de que el Sr. Zorrilla sostiene nuevamente la conveniencia de separar la Iglesia del Estado, dice:

«Y sin embargo, conviene recordar que cuando se formó el primer gobierno de la dinastía revolucionaria, el señor Zorrilla, á quien se le ofreció la cartera de Gracia y Justicia, la declinó, porque á su juicio él despertaría ciertas prevenciones desfavorables después de todo á la monarquía recientemente implantada, á la que convenia ayudar de todos los modos. Por esto, que no por otra cosa, se encargó de Gracia y Justicia el señor Ulloa, y entones con mucho gusto del Sr. Zorrilla.»

El Imparcial declara que está conforme con la suspensión de toda reforma política en Ultramar hasta el triunfo completo de España.

Escriben de Gerona á un colega que no es cierto que por aquella provincia haya ninguna partida de trabucadores.

La guardia civil del puesto de Ayora ha tenido un encuentro con un célebre bandido apodado el Cortante, condenado á mas de treinta años de cadena por delito de robo en cuadrilla y homicidio, y fugado de presidio por cuatro veces. El citado bandido hizo fuego contra el jefe de los guardias y

estos le dispararon dos tiros, cuyas balas le penetraron en la cabeza dejándole muerto en el acto.

Anoche, según tenemos entendido, se celebró una reunion magna en la Tertulia progresista, pronunciándose enérgicos discursos contra la conciliación y contra los elementos conservadores de la situación. Entre los oradores predominó la tendencia de excomulgar á uno de los señores ministros. Por último, se nombró una comisión que felicitase en nombre de la Tertulia á los Sres. Ruiz Zorrilla, Martos y Beranger.

Al Diario de Zaragoza le escriben de La Almolda sumamente alarmados, á consecuencia de vagar por aquellas cercanías varios secuestradores en número muy considerable, y que han llegado á infundir terror á los habitantes hasta para salir á sus faenas agrícolas.

Según las últimas noticias de Laeken, el estado de la ex-emperatriz Carlota, viuda del infuntado Maximiliano, hace prever, de un día á otro, una catástrofe final. Desde hace tres meses ha perdido completamente el conocimiento. Su gordura es enorme á causa de la superabundancia de linfa. Tiene accesos de postración completa, que duran dos ó tres días, sin que sea posible hacerla tomar alimento alguno. La infortunada princesa no cuenta aun treinta y seis años.

El lunes ha sido devorado por las llamas el antiguo palacio de los duques de Lorena en Nancy. Con él han desaparecido el museo lorenés y la biblioteca, habiéndose salvado únicamente los famosos tapices de Carlos el Temerario, algunas armaduras y algunos cuadros.

Ayer á las cinco se sabía ya que el señor Montesinos no aceptaba la cartera que le había sido ofrecida, y se hablaba de don Juan Bruil para entrar en Hacienda, ó del señor Ruiz Gomez.

Se asegura que el general Córdova se espresó ayer en la reunion de los ex-ministros en sentido francamente contrario á la conciliación y en favor de un ministerio radical. En este sentido han hablado casi todos los radicales, incluyendo al señor Rivero, que no creía posible la

conciliación sino con un gabinete radical.

A la una y media, en que cerramos nuestra primera edición de provincias, continuaban reunidos en la presidencia los dos presidentes de las Cámaras y los señores duques de la Torre, Topete, Malcampo, Ulloa, Ayala, Sagasta y Candau. Tan bien se hallaba en estos momentos conferenciando con los ministros el señor Abascal.

Paris, 22.—La comision de presupuestos ha oido ayer al Sr. Thiers, que ha combatido su reciente votacion y sostenido el impuesto de 20 por 100 sobre las primeras materias.

No ha habido discusión alguna.

Créese que la comision persistirá en rechazar dicho impuesto, cuya aprobación por la Asamblea parece muy improbable en el caso que el gobierno persista en presentarlo.

Créese que hoy empezará la discusión sobre la esposicion de los obispos y que terciarán en el debate los Sres. Julio Favre, Dupanloup, y acaso el Sr. Thiers.

El Sr. Gomez Aróstegui, que no se ha decidido á aceptar la cartera de Hacienda por una modestia exajerada, es diputado por Segovia; ha sido empleado del Banco muchos años, llegando á secretario del mismo por sus especiales merecimientos, y como agente de Bolsa, ha adquirido un gran crédito y es hombre de grande capacidad y moralidad.

A las dos y cuarto llegó á la presidencia el diputado Sr. Camacho, que desde hace días viene indicado como probable ministro de Hacienda. A las tres salió el duque de la Torre para palacio y se decía que iba á pedir hora para jurar. Otros decían solamente que iba á consultar con el rey ciertas dificultades. En la presidencia continuaban los supuestos ministros, incluso el Sr. Camacho.

A las tres y media regresó de palacio el duque de la Torre, y entonces se supo ya que había declinado el cargo de formar ministerio, por no haber podido vencer las especiales dificultades que se le presentaron desde el primer momento. El Sr. Candau se había resistido á entrar en el ministerio al ver que los progresistas combaten la coalición.

A las cuatro y media han sido llamados nuevamente á palacio los presidentes de ambas cámaras.

Varios periódicos se hacen cargo de lo que ha dicho otro colega de Valencia y que encierra bastante gravedad, á saber:

«Que los servicios que presta el benemérito cuerpo de la guardia civil en persecucion del bandolerismo serán en gran parte infructuosos, mientras continúen en sus puestos las autoridades locales de los pueblos, que aparecen protectoras de los bandidos en procedimientos judiciales, en los que entienden los tribunales.»

En los barrios bajos de Paris se repiten los atentados contra los agentes de Orden público, y se cree que los autores de ellos son antiguos aliados á la Commune.

Es cierto el acuerdo de reemplazar al general Baldrich con el general Cervino ó con el general Peralta. Uno y otro inspirarán confianza al partido español.

Así lo dice la Epoca.

Dice el Eco del progreso:

«Creemos que uno de los primeros actos que darían simpatía á un ministerio, sería la concesion de amplia amnistia. Todos los espatriados hoy por causas políticas tienen grandes deseos de volver á la tranquilidad de su hogar.»

Ultima hora.

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DEL DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 24 á las 6 y 30 minutos de la tarde.

Ha quedado formado el Ministerio de la manera siguiente: Zorrilla, Presidencia y Gobernacion; Ruiz Gomez, Hacienda; General Córdova, Guerra é Interino de Estado; Montero Rios, Gracia y Justicia; Fomento, Miazraze; Mosquera, Ultramar, y Beranger Marina.

Se han presentado muchas dimisiones.

IMP. DEL DIARIO DE CORDOBA

SERVICIO COMERCIAL.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid.

Cotizacion oficial del 22. Consolidado, 26,50. Deuda del personal, 00,00. Bonos 76,70. Acciones del Banco de España, 163,75.

Córdoba.

Trigo, de 38 á 41. Cebada, de 18 á 20. Escoba, á 17. Garbanzos, de 00 00. Albrerjones, á 36. Habas de 26 á 30. Carne de vaca á 36 cuartos libra. Aceite en los molinos, á 42. Idem en la ciudad, á 49. Jabon blando, á 16 cuartos libra.

Sevilla.

En la Alhóndiga.—Trigo de 54 á 59. Cebada de 24 á 22. Habas de 33 á 34. Aceite nuevo de 39 1/2 á 40 1/2.

Granada.

Trigo de 50 á 53. Cebada de 27 á 28. Habas de 46 á 48.

Málaga.

Trigo de 58 á 68. Cebada de 24 á 27. Habas de 48 á 62. Aceite de 42 á 44.

Jerez.

Trigo de 55 á 60. Cebada de 22 á 24. Habas de 36 á 37. Aceite de 50 á 56.

Jaen.

Trigo de 47 á 53. Cebada de 22 á 24. Habas de 41 á 45. Aceite de 54 á 54.

CORREOS.

ENTRADAS.

De Madrid y su carrera á las 12 y 41 minutos de la tarde. De Cádiz y su carrera y de Sevilla y á la suya á la una y 40 minutos de la tarde, y á las once y 35 minutos de la noche. De Málaga y su carrera á la una y 31 mi-

nutos de la tarde, y á las 40 y 23 minutos de la noche. De los pueblos de la sierra á la una de la madrugada.

SALIDAS.

Para Madrid y su carrera á las dos y 23 minutos de la tarde. Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya á las dos y diez minutos de la tarde y á las 4 y 30 minutos de la misma. Para Málaga y su carrera á las 2 de la tarde, y á las 5 y 40 minutos de la mañana. Para los pueblos de la sierra á las doce de la noche. Horas de recoger la correspondencia.—A las diez y 30 minutos de la mañana. Doce de la tarde y diez de la noche.

FERRO-CARRILES.

De Córdoba á Madrid.

Habrán dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2 y 23 minutos de la tarde, y llegará á Madrid á las 6 y 5 minutos de la mañana. De Madrid saldrá á las 9 de la noche y llegará á Córdoba á las 12 y 44 minutos de la tarde. El otro tren saldrá de Córdoba á las tres de la madrugada y llegará á Madrid á las 9 y 48 minutos de la noche. De Madrid saldrá á las 7 de la mañana y llegará á Córdoba á las dos de la madrugada.

Precios: en primera clase 194 rs. 50 céntimos; segunda clase 150 rs. 75 céntimos; tercera clase 92 rs. 50 céntimos.

De Córdoba á Sevilla.

Habrán tres trenes diarios. El primer tren sale de Córdoba á las 6 y 55 minutos de la mañana y llega á Sevilla á las 12 y 55 minutos de la tarde. Sale de Sevilla á las 6 de la mañana y llega á Córdoba á las 12 del día.

El segundo tren sale de Córdoba á las dos y 40 minutos de la tarde, y llega á Sevilla á las 5 y 33 minutos de la misma. Este tren conduce directamente á Cádiz. De Sevilla sale á las 10 y 15 minutos de la mañana y llega á Córdoba á la una y 40 minutos de la tarde. En este tren se puede venir directamente á Cádiz.

El tercero sale de Córdoba á las 4 y 30 minutos de la tarde y llega á Sevilla á las 10 y 30 minutos de la noche. De Sevilla sale á

las 5 y 25 minutos de la tarde, y llega á Córdoba á las 11 y 35 minutos de la noche. Precios de Córdoba á Sevilla y viceversa. Primera clase, 87 rs. 75 céntos. Segunda clase, 43 rs. 75 céntos. Tercera clase, 26 rs.

El primer tren tendrá lugar los martes, jueves, sábados y domingos; y el tercero los lunes, miércoles, viernes y domingos.

De Córdoba á Málaga.

Habrán dos trenes diarios. El primero saldrá de Córdoba á las 5 y 40 minutos de la mañana; llegando á Málaga á las 12 y 38 minutos de la misma. De Málaga sale á las 7 y 30 minutos de la mañana, y llega á Córdoba á la una y 31 minutos de la tarde. El segundo tren sale de Córdoba á las 2 de la tarde, y llega á Málaga á las 8 y 4 minutos de la noche. De Málaga sale á las 3 y 25 minutos de la tarde, y llega á Córdoba á las 10 y 23 minutos de la noche.

Precios de Córdoba á Málaga y viceversa. Primera clase, 93 rs. 50 céntos. Segunda clase, 70 rs. 25 céntos. Tercera clase, 42 rs. 50 céntos.

Seccion de Bobadilla á Archidona.

Hay dos trenes diarios. Saldrán de Bobadilla á las 9 de la mañana, y á las 6 y 23 minutos de la tarde. Llegarán á Archidona á las 10 y 30 minutos de la mañana, y á las 7 y 43 minutos de la noche. Saldrán de Archidona á las 6 y 55 minutos de la mañana y á las 4 y 20 minutos de la tarde; y llegarán á Bobadilla á las 3 y 15 minutos de la mañana y á las 5 y 40 minutos de la tarde.

Seccion de Loja á Granada.

Hay dos trenes diarios. Saldrán de Loja á las 5 de la mañana y á las 3 y 20 minutos de la tarde. Llegarán á Granada á las 6 y 51 minutos de la mañana y á las 5 y 44 minutos de la tarde. Saldrán de Granada á las 9 y 20 minutos de la mañana, y á las 9 de la noche, y llegarán á Loja á las 14 y 44 minutos de la mañana, y á las 10 y 34 minutos de la noche.

De Córdoba á Belmtez.

Abierta á la explotación la seccion de este ferro-carril comprendida entre la Venta de la Alhondiguilla y Belmtez, habrá un tren diario, por ahora, en combinacion con las líneas de Belmtez á Almorochon y de Ciudad-Real á Badajoz. Saldrá de Belmtez para la Alhondiguilla á las 6 y 15 minutos de la tarde; y de la Alhondiguilla para Belmtez á las 6 y 40 minutos de la mañana. Hay un servicio de Diligencias entre Córdoba y la Alhondiguilla en combinacion con dicho ferro carril.

Diligencias-correos de Córdoba á la Alhondiguilla.

Tiene establecido un servicio diario desde Córdoba á la Alhondiguilla en combinacion con el ferro-carril de Belmtez y los de Extremadura, la Mancha y Portugal. La salida de los carruages será á las once y media de la noche. Las administraciones, á cargo de los señores Viguera hermanos, se hallan establecidas calle del Ayuntamiento 12 y Ambrosio de Morales, frente al café Suizo, Precios de asientos.—Berlina, 40 rs.—Interior, 32.—Cupé, 24.

CAMPANADAS

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurra el mismo.

Catedral, 1.—S. Pedro, 2.—S. Andrés 3.—S. Lorenzo, 4.—Santa Marina, 5.—San Nicolás de la Villa, 6.—S. Miguel, 7.—Compañía, 8.—S. Juan, 9.—Agerquia, 10.—Santiago, 11.—Magdalene, 12.—Espíritu Santo, 13.—S. Basilio, 14.—Merced, 15.

Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la Villa, Salvador, Santa Marina y San Andrés, cuyas tres campanadas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquila.

COSARIOS.

Nota de las pesadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan:

POSADA DE SAN PABLO.

Porcuna y Cañete. Benito Garrido y Garrido.

Lopera.—Pedro Ortega.

POSADA DE SANTA MARTA. Bujalance.—Francisco Desela y Luis Valera.

Añora.—Juan Espejo.

Carpio.—Fidel Charquero.

POSADA DE SAN ANDRÉS. Villa del Rio.—Francisco Real.

POSADA DE LA PULLA. Montalvan.—Cristóbal Mariscal.

Castro.—José Toribio y Llorente. Huelva y Montalvan.—Francisco Guadix. Hinojosa.—Francisco Gonzalez, Manuel Delgado y Diego Murillo.

Pozoblanco.—Joaquin y Martin Redondo y Antonio Laureano.

POSADA DE LA MADERA. Lucena.—Julian de Alba.

Castuera.—Juan Matamoros.

Pedroches y Almaden.—Ildefonso R u a José Lopez.

Priego.—Cecilio Arenas.

Luque y Granada.—Mateo Morin.

Montoro.—Francisco Luque.

POSADA DE LAS YERBAS. Villanueva de Córdoba.—Bartolomé de Castro y José Jurado y Romero.

Baena.—Isidro Colodrero.

Doña Mencía.—Cristóbal de Navas.

Carlota.—Francisco de la Cruz.

POSADA DEL POTRO. Priego.—José Reina y Antonio Aguilera.

Rambla.—Andrés Panadero.

Ecija.—Salvador Dieguez.

Montalvan.—Agustín Robles.

PARADOR DEL TORO. San Sebastian de los Ballesteros.—Juan Antonio Gomez y Sanchez.

Cañete de las Torres.—Manuel Gutierrez Rueda.

Obejo.—Francisco Diaz y Luis Aguilar.

Fernán-Núñez.—José Serrano, Antonio Toledano, Alfonso Rubio y Juan Garcia.

Palma del Rio.—Juan Perez.

Montalvan.—Ildefonso Robles.

POSADA DE SAN RAFAEL. Villafranca.—Juan Misas y Torres.

Domingo de Mora, cosario de Córdoba á Montilla, calle de la Cara, núm. 25, en la Pescadería.

POSADA NUEVA DE SAN PABLO. La Carlota.—Juan de la Cruz.

POSADA DE SAN ANDRÉS. Villa del Rio.—Pedro Moyano.

Hinojosa.—Estaban Jurado.

Villafranca.—Manuel Adamúz.

FRANQUEO

de la correspondencia.

CARTAS para el interior de las poblaciones. Donde está establecido, hay que ponerles un sello de 25 milésimas de escudo, sea cualquiera su peso, y por estas no se pagará el cuarto llamado del cartero. Para todos los pueblos de la Peninsula é islas adyacentes. El franqueo es obligatorio. Un sello de 50 milésimas de escudo por cada diez gramos.

Certificados.—Ademas de los sellos de franqueo otro de 200 milésimas de escudo. Para Cuba y Puerto Rico.—Un sello de 40 milésimas de escudo por cada diez gramos. Certificados.—Ademas del franqueo, un sello de 400 milésimas de escudo. Para las islas Filipinas. Un sello de 200 milésimas de escudo por cada 10 gramos. Por los vapores ingleses.—Un sello de 400 por milésimas de escudo cada 10 gramos.

Pérdida. La de una per- rita de tres meses, color cabelo con les es- tremidades y el pecho blanco: se suplica á la persona que sepa su paradero se sirva entregarla en la calle de San Pablo, núme- ro 49, donde se le gratificará. 6=6

Casas. Se venden varias en esta capital y á precios económicos y si se quiere á plazos. Hay una principal en el barrio de la Catedral. Todas están obradas. Dan razón en la redacción de este periódico.

JARABE SEDATIVO De cortezas de naranjas amargas CON BROMURO DE POTASIO

ACRITIE PURO DE HIGADO DE BACA- LAO DE HARTNOLL.—Este licuete, reco- mendado por su inmejorable calidad por los miembros más eminentes de la facultad de medicina de la Gran Bretaña, está preparado de los hígados más frescos y sanos del pescado más recientemente cogido; es casi incoloro y carece de gusto y de olor; de modo que es altamente apropiado para los estómagos débiles y delicados. Posee en el más alto grado de perfección todas las cualidades medicinales, por las que es tan justamente celebrado.—Hartnoll, químico de Londres.—Se halla en todas las boticas en España. Depósito general en la farmacia de D. Vicente Martínez Crespo, Olivo, Ma- drid.

Venta de fincas rústicas.

A voluntad de su dueño, se venden en el término de Montilla las fincas siguientes: Primeramente una suerte de olivar, al sitio de la Dehesilla, detrás del Cigarral, compuesta de quince áreas y treinta y una centiáreas, equivalentes á tres celemines de tierra con diez y siete olivos; lindera con D. Francisco Solano Requena y D. Ramón Giménez Castellano.

Otra suerte de olivar, al sitio de los Monjes y camino de San Cristóbal, compuesta de ocho y cuartillo celemines de tierra, equivalentes á 42 áreas y nueve centiáreas, con cuarenta y ocho olivos; lindera con la hacienda de San Cristóbal, propia de D. Luis Beltrán de Lis, y con D. José María Naranjo.

Otra suerte de olivar, al sitio del Salazar, compuesta de cuatro celemines y cinco estadales de tierra, equivalentes á veinte y tres áreas, sesenta centiáreas, con veinte y ocho olivos y un planton que ya produce; linda con D. Tomás de Aivear, Doña María de Luque y herederos de D. Mariano de Luque.

Otra suerte de olivar, en el indicado sitio del Salazar, compuesta de una fanega y tres celemines de tierra, equivalentes á sesenta y seis áreas y cincuenta y tres centiáreas, con sesenta y dos olivos; linda con D. Manuel Aguilar, D. José de Salas, Manuel Pérez, Tomás López, Doña Luisa de Luque y D. Mariano de Luque, vecino de Madrid.

Para tratar de ellas, en Montilla con el procurador D. Tomás Arjona, y en Córdoba, calle de Prim, núm. 44. 4=4

Servienta. Se desea una que sepa de plancha y costura de ropa blanca, con objeto de asistir á un hombre de edad con un hijo. Para ajustarse podrán acudir á la calle de San Hipólito número 1, de ocho á diez de la mañana.

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa núm. 7 calle de Alfayatas de esta ciudad. Para tratar con el procurador D. Juan Angel Ferrer, Morillos núm. 3.

Servienta. Se necesita una de buena conducta para asistir á un matrimonio su hijo, que sepa planchar y todos los quehaceres de una casa; hay mandadera. Calle de Jesús María, núm. 2, darán razón. 15=12

Venta. Por cerrarse el es- tablecimiento se vende una magnífica estan- tería y mostrador, en la casa núm. 27, calle de San Fernando. En la misma se po- drá tratar.

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa núm. 2, calle de Consolación, inmediata á las Cinco Calles, pintada y acristalada. En la calle del general Serrano núm. 41, vive su dueño. 6=5

Venta. Se hace de la Ala- meda del cortijo del Galapagar hijo, cuyas proposiciones de compra se oirán en la casa núm. 49 calle del Osario 10=5

Almoneda. En la calle de San Ferrer, núm. 93, se hace de varias muebles, á todas horas del día. 6=5

4. Creamos favorecer á nuestros lec- tores, llamando su atención sobre las pro- piedades curativas de la deliciosa **Heva- lenta Arabiga De BARRY** de Londres, la cual economiza mil veces su precio en otros remedios. Ella cura radica- mente los males digestivos (dispepsias), gastritis, gas algios, estrabimismos habi- tuales, amarras, flemas, vientos, diar- rea, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos después de comer y durante el embarazo, agrieos, ca mires, espasmos e inflamacion de estómago y de los riñones, todos los desórdenes del hígado, de los nervios de la garganta, de los bron- quios, del aliento, de la membrana mucosa, vejiga y his, incontinencia, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consumo), herpes, reumas, fiebre, irritacion de nervios, neu- ralgia, vicio y pobreza de la sangre, pú- deces, supresione, gripe, y la fiebre ama- rilla. 72 000 curaciones comprendidas en ellas á S. S. el Papa, del Sr. Duque de Piuskow, de aSra. Marquesa de Bréhan, etc., etc.

BARRY DU BARRY y Comp. calle de Valverde, núm. 1. Madrid. En cajas de hoja de lata de 42 libras, 42 rs.; 4 libras, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 42 libras, 170 rs.; 24 libras 300 rs.

Recomendamos igualmente la **Heva- lenta al Chocolate** en polvo y en ta- bietas (Premada por S. M. la Reina de In- glaterra).

Esquisito alimento, sumamente sustan- cial, asimilante y fortificante del estómago, los nervios y las arterias, sin causar dolores de cabeza ni calentamientos, ni nin- guño de los demás inconvenientes produ- cidos por los chocolates usualmente emplea- dos. En polvo en cajas de 12 tazas, 42 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; de 120 tazas, 80 rs.; ó sea 4 cuartos la taza; en tabletas 12 tazas 42 rs.

Se venden en Córdoba Sra. Viuda de Aviés y Can, (Farmacia).



Ambrosio de Morales, frente á la cuesta de Lujan.

Gran surtido en camas de bronce do- radas.

Idem en cuñas y camas de hierro

Surtido general de ferreteria.

Utensilios de cocina, hules, bombas para sacar agua.

Bajas transparentes.

Dichas estearicas.

Cartuchos y tacos para escopetas Lafou- chet.

Revolvers y cápsulas para los camijos.

Crin vegetal.

Colchones de varias c ases

Cerraduras, pasadores, fallebas y en ge- neral todo lo concerniente á la construccion de casas.

Se reciben encargos para balcones, re- jas y canales, á precios muy baratos.

Habitaciones. Calle de José Rey, número 14, se alquilan habilita- ciones desde el día en la misma casa darán razon. 6=2

Venta de Muebles.

En la casa número 25 Plazuela del Viz- conde de Miranda, frente á la casa del Sr. Baron de San Celixto, se venden varios mue- bles. Horar de ocho á once de la mañana todos los dias, excepto los festivos. 6=5

Venta. La del fruto pen- diente de la villa de la hacienda del Maes- trescuela. Para tratar, calle Puerta del Osa- rio, número 30. 6=5

Pérdida. De una segun- da solda desde la calle D. Rodrigo á la puerta Nueva; la persona que se la haya encontrado la presentará en la platería de D. José Craps, cuesta Lujan, y se le gra- tificará. 6=4

Avellana. Se vende por arrobas el fruto de la hacienda, llamada el Caballero. Para tratar con su dueño, calle Marmol de Bañuelos, núm. 4. 15=44

Arrendamiento. Desde el día se arriendan las casas núms. 42 y 46 en la calleja de los Pastores, barrio de S. Mi- guel. En las mismas informarán. 6=5

LA FAMA CORDOBESA.

Fábrica de licores, aguardientes anisados, almaceñ de vinos de todas clases, y despacho de limonadas gaseosas y jarabes refrescantes, calle del Liceo núm. 2, Córdoba

LICORES DEL PAIS. Menta, Flor de anís, Yurba buena, Perfecto amor, Cuatro frutas, Curazao, Rosa blan- ca, Id. de color, Naranja, Mentrillo, Crema de Rom, Guinda, Andaya, Quina, Melocoton Li- mon de Marsella, Amargo, Café, Noyo, Boca de dama, Azahar, Marrasquino, á 7 reales bo- tella. Rom superior, 40 rs. Id. mas superior añejo 12 rs. Id. blanco 15 rs. Aguardiente de Jena conocido por el de la R. 7 rs. Hay además espíritus de vinos, aguardientes y licores de todas clases de superior calidad.

LICORES SUPERFINOS. Carazao, Aromas de Sierra Morena, Anisete, Crema de café sacada al vapor, 40 rs. bo- tella.

ROSOLIS. Amargo, Café, Anisete y Rosa á 7 rs. media cuartilla y 56 rs. arroba.

LICORES ESTRANGEROS. Marrasquino de Zahara, Casis, Bitter, á 25 rs. litro. Kirs, Cognac legítimo, 20 rs. botel- la. Idem mas superior, á 25 rs. Ginebra á 40 rs. tarro. Ajenjo legítimo de Suiza, á 28 rs. botella. Rom de Jamaica, 20 id.

VINOS ESTRANGEROS. Champagne, á 30 rs. la botella. Bernot, á 44 rs. Burdeos legítimo, clase Chateau Mar- gen, á 48 rs. botella. Del Rhin, á 30 rs. botella.

VINOS DEL PAIS. Montilla de primera, Jerez, Tintillo de Rota, idem de pasas, Moscatel, Pedro Gimenéz, Lágrima Cristi, Fajarete, Málaga añejo, á 10 rs. botella. Valdepeñas añejo del Marques de Benemejias, á 8 rs. botella. De guindas, á 40 rs. botella.

BEBIDAS REFRESCANTES. Jarabe de limon, idem de Zarza-parrilla, idem de Naranja, idem Horchata, á 10 reales botella. Cervezas de todas clases y además se venden gaseosas purgantes.

NOTAS. Hay además botellas de nueva forma propias para mesa, que han obtenido pre- mio en la última esposicion de Paris, y ll-nas de vinos ó licores se espandan á 20 rs. una.

Los embases de cajon ó tonel, se por cuenta del comprador.

Los pedidos se harán á nombre de D. Miguel Callejas.

INTERESANTE. Los consumidores que devuelvan los cascos vacíos se les rebaja un al en botella; si lleva mas géneros; y trayendo la etiqueta de esta fábrica, se les abonarán dineros si así les conviene.

SOCIEDAD GENERAL DE TRASPORTES MARITIMOS POR VAPOR.

Servicio mensual y rápido desde Barcelona y Gibrat- tar á Montevideo, Buenos-Ayres y Rosario de Santa Fé.

Con escalas en San Vicente y Rio Janeiro, de los acreditados vapores-correos

BOURGOGNE.	de 2,000 toneladas y 1,200 caballos.
PICARDIE.	de 2,000 toneladas y 1,200 caballos.
POITOU.	de 3,000 toneladas y 1,400 caballos.
SAVOIE.	de 3,000 toneladas y 1,400 caballos.
PROVENCE.	de 5,000 toneladas y 2,500 caballos.
LA FRANCE.	de 5,000 toneladas y 1,800 caballos.

Salidas de Barcelona el 16, y de Gibraltar el 18 de cada mes.—Travesía en 26 dias.

Precios de pasaje desde Barcelona hasta Rio-Janeiro, Montevideo y Buenos-Ayres: 1.ª cámara 170 pesos.—2.ª cámara 130 pesos.

3.ª cámara.—En vez de 60 pesos que se han venido pagando se ha rebajado á 50.

Tambien admiten carga á fletes reducidos.

Los viajeros de 1.ª y 2.ª cámara serán servidos con espléndidez en proporcion de sus localidades.

A los de 3.ª cámara se les proveerá de gergon, cabecera y manta, y se les su- ministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubier- tos, etc., gratis; cuyas ventajas no proporciona ninguna otra empresa.

Los viajeros de 3.ª clase serán alojados en grandes cámaras bajo cubierta, y con separacion habrá una cámara decente y especial para las señoras.

NOTA.—La Sociedad se encarga del transporte de pasajeros de 3.ª clase para ROSARIO DE SANTA FE con trasbordo en Buenos-Ayres, mediante un aumento de 4 pesos.

Tambien se ha modificado la tarifa de fletes, de lo que enterará el encargado; igualmente se ha hecho una notable baja en los trasportes de vinos y mantecas.

Encargado en esta ciudad para el despacho de billetes, don Juan P. Alcázar, calle de Pedregosa, núm. 16. 4=3

LITOGRAFIA FERRO-CARBONEE EL DIARIO DE CORDOBA.

S. Fernando, 54 y Letrados 16.

Se hacen toda clase de targetas, á 10, 12, y 44 rs. el ciento; facturas, cir- uñares, membretes, esquelas, etc., á precios sumamente arreglados y con es- tordinaria prontitud.

NUEVO BAZAR.

Almacén de cristalería y loza de José Nogales, ESPARTERIA NUM. 3.

Surtido general, en quincea, bisutería, mercería, abanicos, lámparas, es- tampas y marcos, de todas clases.

Gran surtido de cristal, platos, vasos, rayados, esmaltados y de colores, etc. Se sulecar á domicilio en todas clases de construcciones, como cierrros, can- celas, cubiertas, de patios, invernaaderos etc., etc., sin que por esto se aumen- te el precio.

Se hace un buen descuento del precio de tarifa, según la importancia de la venta.

SANTA MATILDE.

Fábrica de jabon y cerillas fosforicas, Lucano núm. 28 y 30 antes del Pótro.

Jabon duro primera, verdoso, 36 rs. arroba. Cajas cerillas con humo y de esperma, 42 cuartos á 17 cuartos docen. Borra de lana á 30 rs. arroba.

Lienzos. En la calle de Topete, antes Espartería, núm. 28, casa de D. Rafael Tejera, y Bergel, frente al Aroo alto, se acaba de recibir un abundante sur- tido de lienzos para colados, de lana y ca- damazo. Se componen telos, y ponen nue- vos á domicilio á precios convencionales!

Venta. La de una casa calle de José Rey, núm. 8, precedencia de Bienes del Clero, que se compró el año 1856, y cuya venta se aprobó en 1865 en la cantidad de 78 000 reales. Hay pagados hasta el día 64 plazas importe de cada uno 905 rs. y está atreudada en 2000 rs. Se enagena en 15 000 rs. que es el valor de los 6 plazos y la otras hechas. Para tra- tar, con el procurador Sr. D. Juan An- gel Ferrer, calle los Moros núm. 3, á 15-13

DESCUBRIMIENTO PRODIGOSO. Unico depósito en Córdoba, Doña María de los Angeles, Doña María de los Angeles, Doña María de los Angeles.

La civilización en los cin- co primeros siglos del cristianismo, por Emi- lio Castelar. Una lección que comprende seis pliegos se vende á 3 rs. en la librería del DIARIO.

La Andaluza. Esta acreditada fábrica de pasas de Sevilla, con cubo de bronce y todos los aparatos del último sistema, acaba de trasla- darse á este término, calle del Liceo, número 16, ó sea en la Fama Cordobesa.

Don Antonio Rijken, á cargo de quien se encuentran estos aparatos y la elaboracion de estas bebidas refrescantes, su laboriosidad e inteligencia ha hecho que desempeñe cargos de importancia en las primeras fá- bricas de Barcelona y Sevilla, y hoy tiene la satisfacion de ofrecer á este público, como vez inapelable, las clases y precios si- guientes:

Docenas de limon y naranja.	8 1/2 rs.
Cascos con agua.	1 1/2
Agua de soda, docena.	8 1/2
Gaseosas purgas, docena.	12
Sifones de agua de soda.	12
Idem con jarabe.	1 1/2

NOTA. Además se hacen, á precios con- vencionales y al gusto del individuo, gaseo- sas de zarzaparrilla, malvasico, sidra y agua.

Los pedidos podrán dirigirse á B. Miguel Callejas, calle del Liceo, núm. 16.

Todas las cajas para los embases es por cuenta del comprador. En fabrica se des- pachan por menor á un real botella de refres- co y á uno y medio la gaseosa purgante.

Venta. La de porcion de mampuesto y sillares de varias dimensiones que se encuentran en el solar en constru- cion en la esquina del Gran Capitan frente á la plaza de toros. Y tambien la de dicho local; para ver y tratar de una y otra cosa con D. Manuel Ruiz, maestro de obras, plazuela del horno de S. Juan. 6=1

Costurera. Se necesita una costurera y planchadora para todas los dias del año, que podrá si quiere ir á dor- mir á su casa. En la calle de S. Hipólito núm. 4 darán razon desde las siete á las nueve de la mañana. 8=1

Nueva subasta de avellanas. No habiendo tenido efecto por el tipo que estaba señalada la subasta de avellanas en rama pendiente en la hacienda de la Jaro- sa, término de Trescruces, que se anunció para el 24 del corriente Julio, se saca á nueva licitacion bajo la base de la propo- sicion presentada en aquel acto y las demás condiciones que se hallan de manifiesto, verificándose el remate el día 16 de Agosto próximo de once á doce de su mañana, en las casas del Excmo. Señor marqués de Vir- laseca, en Córdoba, plazuela de D. Gomez, número 2. 6=1

Venta. Se hace de una bonita y cómoda berlina en perfecto estado, de doble suspensión, la persona que la con- venga podrá pasar á verla al taller de co- ches calle de Jesús María, y tratar con el maestro de dicho taller de su venta. 6=1

Depósito de sementales de Córdoba. El día 8 del próximo mes de Agosto á las 10 de su mañana, y en la plazuela del cuartel que ocupa el mismo, se venderán en pública licitacion tres caballos de desecho pertenecientes á dicho Depósito. Lo que se anuncia al público para conocimiento de las personas que deseen interesarse en su ad- quisicion. Córdoba 24 de Julio de 1871.—El Co- mandante Gefo, Juan Coscollar y Puyol. 3=1

Pérdida. El domingo 3 se ha estraviado un sombrero de paja con plumas azules, desde la Puerta de la Porta- da hasta frente á San Sebastián; la persona que lo haya encontrado, y quiera dávo- le, vendá á su dueño, calle Puerta del Perdon núm. 40, recibirá una gratificacion. 6=1